



HÉCTOR LUNA DE LA VEGA

## Financiamiento estratégico para el agua

El Consejo Mundial del Agua Naciones Unidas convocó a la Quinta Edición del Foro Mundial del Agua en Estambul, Turquía, de cuya agenda se desprende la necesidad de una mayor inversión para resolver la problemática sobre este vital líquido, la cual fue calculada en 15 mil millones dólares anuales hasta el año 2015, sin incluir la inversión del mantenimiento requerido para la infraestructura existente. Implica desde la extracción, saneamiento de los sistemas y el combate a la contaminación del líquido.

El asunto de fondo estriba en la incapacidad financiera del sector público para invertir en la industria estratégica del agua, lo cual genera la potencialidad de un negocio multimillonario. Empresarios convocados a éste Quinto Foro conocerán la gestión de inversión y las reglas para supervisar a las compañías dedicadas a este nuevo nicho de negocios.

En 2006 el Dr. José Ángel Gurría planteó en relación a la agricultura visualizar la cantidad de 45 a 50 mil millones de dólares para los siguientes 10 años, pudiendo proyectarse a un rango de 65 a 75 mil millones de dólares, ante la imposibilidad de soportar la carga los recursos fiscales. En materia de financiamiento propone apegarse al Servicio Nacional de Planes de Acción del Agua (NWSAP) interrelacionando la estrategia entre el diseño urbano y rural, debiéndose puntualizar sobre los fines nacionales para la suficiencia alimentaria, el abasto para el consumo humano y una política tarifaria adecuando los subsidios públicos.

Será necesario un sistema de donativos o financiamiento a fondo perdido, el cual deberá provenir de las instituciones financieras internacionales por haberse comprobado, por ejemplo, en el Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente (UNEP), el cual recibe donaciones insuficientes por

Según la Conagua, venimos invirtiendo 13 mil dólares per cápita del sector urbano de agua potable y saneamiento, observándose en los últimos años no llegar al nivel de gasto de los años



|                     |                    |              |
|---------------------|--------------------|--------------|
| Fecha<br>26.03.2009 | Sección<br>Primera | Página<br>15 |
|---------------------|--------------------|--------------|

sólo 89 millones de dólares con 157 países (10 naciones aportan 70 millones de dólares). Pero las necesidades superan a los miles de millones de dólares y las contribuciones de 20 de los donadores las cuales suman 217 millones de dólares por los años 2006, 2007 y 2008. México aportó al fondo 321 mil dólares en el 2008.

Según la **Conagua** venimos invirtiendo 13 mil dólares per cápita del sector urbano de **agua** potable y saneamiento, observándose en los últimos años no llegar al nivel de gasto de los años 1991 y 1993. Es indispensable buscar innovadores esquemas de financiamiento mixto y obtener el aporte social suficiente para: robustecer los volúmenes, evitar fugas, impulsar nuevas tecnologías de riego, detección de fugas subterráneas y eficientar financieramente el suministro del vital líquido.

Este financiamiento estratégico para el **agua** es fundamental para superar la previsible problemática a sufrir en el país durante de los próximos 50 años, sobre la cual y de manera destacada se encuentran las respuestas a la producción agrícola, la sustentabilidad ecológica y la solvencia sociológica a nivel urbano. Este tema de agenda pública nacional es jerárquicamente prioritario y debemos asumir como país, gobierno y representantes de la sociedad civil, un mayor y mejor compromiso para alcanzar soluciones definitivas.

*hectorluna@cablevision.net.mx*